

COMITES DE FAMILIARES DE PACIENTES EN EL INSTITUTO NACIONAL DE SALUD MENTAL "HONORIO DELGADO-HIDEYO NOGUCHI"

Vilma CHUCHON (*)

Los Comités de Familiares de Pacientes de Salud Mental empezaron a surgir como necesidad sentida por ellos mismos, considerando importante su participación organizada, que con funciones y responsabilidades específicas, debe estar presente en forma activa en el tratamiento y la rehabilitación de pacientes con trastornos mentales. Uno de los problemas que motivaron su formación fue la dificultad de cumplir con el tratamiento farmacológico dada la realidad socioeconómica de estos grupos, particularmente sus limitados ingresos (1) insuficientes para cubrir los costos de las medicinas.

El primer Comité de Familiares de Salud Mental se organizó en la zona de Ermitaño Bajo, en el distrito de Independencia, en setiembre de 1985, con el asesoramiento del Servicio Social de Salud Mental Comunitaria. En ese entonces contábamos con la presencia de nuestro recordado Dr. Renato Castro de la Mata (**), quien felicitó a la suscrita por la labor realizada y alentó a seguir impulsando la formación de tales grupos. Actualmente, los Comités de Familiares están tomando más fuerza encontrándose en ejercicio, tanto a nivel intra como extramuros de nuestro Instituto, con el asesoramiento de las trabajadoras sociales (2). A la fecha del presente informe contamos con los siguientes Comités de Familiares de Pacientes: Consulta Externa de Adultos; Hospitalización; Rehabilitación Integral; Ermitaño Bajo, Tahuantinsuyo Bajo, Tahuantinsuyo Alto y Túpac Amaru, en Independencia; Club de Leones y Perú 4ta zona, en San Martín de Porres. Servicio Social participa capacitando y asesorando a las respectivas Juntas Directivas, realizando labor educativa con los grupos organizados y supervisando la conducción de los Botiquines; y el Departamento de Salud Mental Comunitaria supervisa los talleres productivos así como la alimentación suplementaria (2).

REFERENCIAS

1. Estudios socioeconómicos de pacientes del INSM "HD-HN", 1995, (Documento Interno)
2. Informe de Actividades de Servicio Social 1995, INSM "HD-HN", (Documento Interno)

(*) Jefe del Departamento de Servicio Social, Instituto Nacional de Salud Mental "Honorio Delgado-Hideyo Noguchi". Profesora Auxiliar, Universidad Nacional Federico Villarreal.

(**) Renato Castro de la Mata fue el Jefe y Fundador del D.S.M.C. Falleció el de 1988. (N. del E.)